
-1- 

 

2021 年度卒業生状況調査結果 

 

１．調査対象：2016・2018・2020 年度卒業生 444 名（内住所不明で戻り 7 名） 

       内訳 2016 年度卒業生：132 名（内住所不明で戻り 4 名） 

          2018 年度卒業生：165 名（内住所不明で戻り 3 名） 

          2020 年度卒業生：147 名       

２．調査時期：2021 年 10 月～11 月 

３．調査方法：卒業生の実家にハガキで依頼する。グーグルフォームによる WEB 回答 

４．回 答 数：84 件（回答率 19.2％） （※回答率の分母は住所不明で戻りを除く） 

       内訳 2016 年度卒業生：20 件（回答率 15.6％） 

          2018 年度卒業生：22 件（回答率 13.6％） 

          2020 年度卒業生：42 件（回答率 28.6％）  

【離職・転職件数】 14 件（離職率 17.1％） 

【離職・転職理由】 

 ①長時間残業、残業代未払い。休日がない。 5 件 

 ②上司や先輩からのパワハラ        2 件 

③その他                 7 件 

・ここではやっていけないと思った   ・やりたい仕事でなかった      ・妻の実家への里帰り 

・家業を継ぐ  ・消防士に受かった  ・新しい職場に挑戦したかった  ・妊娠 

【現在の勤務先で良かったこと（複数回答）】 

 
 

（雇用環境）休みがある・多い、残業代が支払われる、給与・福利厚生が安定、個人の特性が生かせ

る部署に配置転換、残業がない・少ない、休職に対し扱いが手厚かった、定時退社 

（仕事内容）大学で学んだことが生かせる、生徒の成長を見続けられた、興味のある仕事につけ毎日

楽しい、仕事が楽しい、幅広い人と接することができる、やりたいことができる、やりがい

を感じている、こどもの笑顔、自分の提案をお客が喜んでくれた 

（社 風）新卒に優しい、人間関係・職場の雰囲気が良い、社員のモチベーションが高い 

（ｷｬﾘｱｱｯﾌﾟ）目標だったパーソナルトレーナーになれた、キャリアアップ、色々学べスキルアップ 

（通 勤）通勤が楽、家から近い 

（安 定）不況に強い 
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【働いてみて事前に考えていたことと違うと感じたこと】 

事務の仕事以外に、保育の補助なども行って保育の補助や行事に出席したりしています。 

また、調理師免許取得を目指して調理場にも入っています。 

事務仕事がたくさん。 

事務職かと思ったら現場に行く頻度が多い。 

授業以外の仕事（事前準備）の方が多い。 

想像以上に授業の内容(英語)が難しくなっていること、大学入試制度が増えすぎているので 40 人の進路

を把握し続けるのが大変なこと。 

新規への飛び込み営業がメインのこと。 

社会人としての常識や礼儀などあまり知らなかった。 

毎日叱られたり残業が多いイメージでしたが、優しく教えてくれたり残業もそこまで長時間ではないので

苦にならない程度で仕事が出来ていると思います。 

初めは現場の仕事に興味を持ち働き始めましたが、いざ働き始めると同じ作業の繰り返しでメンタルが保

たず一度転職を考えることもありましたが、去年から管理職である購買部に配属され、毎日充実した日々

を過ごせています。 

定時以降に仕事が入ってくるためほぼ毎日 1 時間以上の残業になる。 

職場の人間関係を上手くやれるかということ。 

職場の雰囲気が違いました。 

職場見学、面接やインターンシップでの印象は緊張で感覚が鈍くなっていたなと、今にして思います。 

男性の多い職場なので、怖かったり、辛かったり、苦しい事ばかりだと思っていたが先輩方はとても優し

く、仕事も楽しい。 

色々な言葉が出てくるためもう少し社会のことについて勉強しておけばよいと感じた。 

日頃の生活の仕方。 

労災は物的証拠が無いと中々取れない、正社員よりも派遣の方が制度等優秀な場合がある。 

【在学中に受けて役立った学習内容や資格（複数回答）】 

  
 

（その他資格）英検・TOEIC、漢検、リテールマーケティング、FP、JATI 各２件 

建設業経理士、基本情報技術者、秘書検定 各 1 件 

（その他） 

・教養の古典の先生が言っていた言葉で社会人なったら最低 3 年は続けなさいと言う言葉を覚えている。 

・就職に関する論文や面接の対策 

・卒論 

・自分で決めて得た知識は全て役に立った。 

・先生たちや友達と過ごした思い出は私にとって本当に宝物 

・ビジネスマナー 
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【働いてみてもっと学べば良かったと思うことや取得しておけば良かった資格（複数回答）】 

  
 

（その他） 

・プログラミング、FP、税理理、中小企業診断士、運動生理学、NSCA-CSCS、JATI、漢検、 

 地域活動に参加、ボランティア、中型運転免許、危険物、建設業経理士、建築系統の知識、 

 工場関係、実技、幼児教育、教育、自分の将来につながる授業 

 

【本学に望む教育、授業、学生支援、就職活動の支援など】 

（教育、授業） 

・企業、外国語に関することの講義を強化した方が良い。留学は必ず 1 年生または 2 年生は行かせた

方が良い。世界を知れる。 

・国際的な視点の欠乏が著しい。英語ひとつ話せなければ今後の世界では生きて行けない。 

・持続的にゼミや経営学の実地研究をすることで自分の強みになる。 

・中高齢者に対する運動指導を行えるような知識をつけられれば、今後高齢者が増えていく社会にお

いて介護予防の運動指導ができる人材は必要になってくると感じる。 

・お金の勉強 

（学生支援） 

・星槎大学と提携し資金面の援助 

・社会人になってから資格を取得することは、時間も労力も学生時代よりずっと割くことになるの

で、在学中の資格取得の為の補助の有り難さを実感した。補助の制度の継続と対象資格の拡大があ

るとより多様に学べるのではないかと思う。 

・危険物取扱者の資格は販売業､小売業の会社に入ろうとしている学生には案内した方が良いかもしれ

ない｡ 

（就職活動の支援） 

・キャリアデザインを留学生の必須科目にしてください。受講したらよかったと後悔している。第二

卒の転職をサポートがあればありがたい。 

・インターンシップは非常に役立つと思うので続けてもらいたい。 

・企業の方々と話せる機会を小規模で増やす。 

・就職活動の支援は甘いと思った。もう少し一人一人に寄り添って支援してほしいと感じる。 
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・就職してからの事を考える時間があったら良かったと思う 

・大学での専攻と全く関係の無い企業も支援があると就職活動の視野が広がると思う。 

・卒業して 3 年以内の人を呼んで講習会。 

・公務員志望の学生へのより良い支援。 

・特に希望する就職先がない者に対しては公務員試験を勧めた方が良いと考える。 

・ビジネスマナー講習、ビジネス文書 

・求人サイトを活用 

 

【本学への要望や意見】 

・4 年間本当にお世話になりました。また、最初の会社を辞めた時就職課の方々には話を聞いてもら

ったり、再就職の手伝いなど助けられました。卒業してもサポートしてもらい本当に嬉しかったで

す。先生たちにも飲み会に付き合っていただき本当に楽しかったです。おかげで今の会社では特に問

題なく働けています。経営大学に通っていた日々は何気ない日常だと思っていましたが、今となれば

先生たち学務課の方々、就職課の方々、友達と過ごした日々本当に楽しかったです。今回はおハガキ

いただいて当時を思い出し本当に嬉しかったです。ありがとうございました。 

・大学生活はすごく楽しく有意義に過ごさせて頂いたことを感謝しています。ありがとうございまし

た。 

・コロナ禍で難しい事もあるかもしれませんが、実際に大学の先輩が働いている体験談など聞ける機

会があると良いと私が就職活動をしている時は思っていました。 

・この場をお借りして意見を述べさせていただきますが、就活生の皆さんはいろいろ自分なりの考え

方や意見があると思います。給料がいい会社、休みが完全週休 2 日の会社、どこに行くかは人それぞ

れですが、もし就職活動するにおいて上司を選べるのであればそれを第一優先にすべきだと思うので

それを就活生には周知しておいていただきたいです。自分は今の職業はやってることは楽しいのでや

めたくないのですが、いわゆるパワハラがひどいのでとても大変です。多少嫌な興味ない仕事でも休

みと給料が少なくても人が良ければ続けられると思います。 

・観光経営学部の勉強はすごい社会人で繋がることもあるので、学部が無くなってもカリキュラムは

残してほしい。言ってしまえば、観光経営学も残してほしいし、無くなっても同窓会として形にして

ほしい。 

・先生たちがいつもやさしくしてくれてありがとうございました。コロナなので就職も難しくなった

し、悩みなどもたくさん抱えていたので結局自分の能力に合う職場に入れませんでした。が、現在コ

ロナの状況も落ち着いているし、自分がちょっとでも成長してきましたので転職（RE 就職）を行っ

ています（まだ学習ステージですが）。転職が決まったら先生たちにご連絡いたします。 

時間が結構かかると思いますが、どうぞお待ちください。 

・仮に退職した転職しようとしている卒業生に職業案内の様なものがあるのか。 

・これからも益々のご健闘をお祈りしています。就職活動で何があればご協力させて頂きます。 


